

par leur bravoure et le courage avec lequel ils supportaient la fatigue et les privations. Les principales nations du Canada, à l'arrivée des Français dans ce pays, étaient (a) les Micmacs, qui habitaient la Gaspésie, l'Acadie et le pays intermédiaire; (b) les Montagnais, qui habitaient la rive nord du Saint-Laurent, surtout le bassin du Saguenay; (c) les Algonquins, qui, sous différents noms, s'étendaient vers l'ouest de l'Outaouais jusqu'au Mississipi, et même au delà; enfin, (d) les Hurons et les Iroquois. Les premiers occupaient le territoire situé entre le lac Simcoc et la baie Georgienne. Au sud du lac Ontario, étaient les

Les cinq nations. Iroquois, puissante confédération composée de cinq nations. Ils devinrent les ennemis cruels et infatigables des Hurons, et dès le commencement de la domination française, ils réussirent presque à les exterminer. Les Iroquois furent également très hostiles aux Français.

Toutes ces nations, sous le rapport de la langue, se partageaient en deux groupes seulement: la race algonquine et la race huronne-iroquoise.

PERSONNAGES REMARQUABLES.

Christophe Colomb (1436-1506). — Le découvreur de l'Amérique, né à Gênes, en Italie, était fils d'un tisserand ou cardeur de laine. Il se fit marin à l'âge de 14 ans, et mena une vie peu connue jusque vers 1470, époque où il se maria, et s'établit à Lisbonne, s'occupant de cartographie. Ce fut pendant les années qui suivirent qu'il conçut l'idée que l'on pouvait atteindre l'Inde en cinglant vers l'ouest. Trop pauvre pour mettre cette idée à exé-